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様式第 2号                会 議 録 

会議の名称 令和元年度 第 1回 加須市歯科保健推進協議会 

開催日時 令和元年 7月 23日（火）開会／13時 閉会／13時 45分 

開催場所 加須保健センター2階 集団指導室 

議長氏名 （議長選出前）増田幸樹副会長／（議長選出後）柿沼信和会長 

出席委員 

（敬称略） 

柿沼信和、増田幸樹、新井裕之、石川誠一、福島祐一、加藤美津枝、中村鈴子、 

中山由紀 

欠席委員 

（敬称略） 
－ 

会議次第 

１ 開会 

２ 委嘱状交付 

３ あいさつ 

４ 議題 
(1) 会長の選任について 

(2)平成 30年度加須市歯と口の健康づくり基本計画の進捗状況等について 
(3)その他 

５ 閉会 

会議資料の名称 

次第 

資料 「加須市歯と口の健康づくり基本計画の進捗状況等」【平成 30年度の実績

と評価】 

会議の公開又は 

非公開の別 
公開 

非公開の理由  

傍聴者の数 0人 

説明者の職・氏名 

（敬称略） 

健康医療部参事兼健康づくり推進課長      橋本 敬之 

こども局保育幼稚園主査            飯田 宏美 

学校教育部学校教育課主幹           野澤 寛之 

事務局職員の職・

氏名 

健康医療部長                 萩原  利一 

健康医療部参事兼健康づくり推進課長      橋本  敬之 

健康医療部健康づくり推進課主幹        尾島   篤 

健康医療部健康づくり推進課主査        宮元 由紀絵 

健康医療部健康づくり推進課主任        戸塚  紀子 

会議録の作成方法 
 ■ 要点記録 

 □ 全文記録 

その他必要な事項  なし 



 2 

発言者 審議内容（発言内容、審議経過、決定事項等） 

健康づくり推進課 

尾島主幹 
【開会】 

 

【委嘱状交付】 

柿沼信和委員、新井裕之委員、石川誠一委員、加藤美津枝委員、中山由紀委員へ

大橋市長から委嘱状を交付 

増田副会長 【副会長あいさつ】 

大橋市長 【市長あいさつ】 

 （市長、公務のため退席） 

健康づくり推進課 

尾島主幹 

会長が不在につき、加須市歯科保健推進協議会設置要綱第 5条第 3項に基づき、

増田副会長に議事の進行をお願いします。 

増田副会長 

【議事】 

 議題(1）「会長の選任について」会長は加須市歯科保健推進協議会設置要綱第

５条により、委員の互選により選任していただいております。 

どなたか会長の候補者の推薦をお願いします。 

新井委員 加須市歯科医師会会長の柿沼委員を推薦します。 

増田副会長 
他にご意見なければ、柿沼委員にお願いしたいと思いますが、いかがでしょう

か。 

 （異議なし） 

増田副会長 
当協議会の会長を柿沼委員にお願いします。 

会長が決まりましたので、ここで私は議長の任を解かせていただきます。 

健康づくり推進課 

尾島主幹 

会長が決まりましたので、協議会委員名簿を配布いたします。それでは、会長

に選任されました柿沼会長からご挨拶をお願いします。 

柿沼会長 【会長あいさつ】 

柿沼会長 

【議事】 

 議題(2）「平成 30年度加須市歯と口の健康づくり基本計画の進捗状況等につい

て」事務局から説明をお願いします。 

健康づくり推進課 

橋本課長 

（資料により平成 30 年度加須市歯と口の健康づくり基本計画の進捗状況等につ

いて説明） 

柿沼会長 何か御意見、御質疑ありましたらお願いします。 

中山委員 
「デンタルフロスや歯間ブラシを使用する人の割合」が減っています。 

それなのに「歯肉炎・歯周病を有する人の割合」が減っているのはなぜでしょうか。 
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健康づくり推進課 

   戸塚 

因果関係は、はっきりしません。今後も引き続き、デンタルフロスや歯間ブラシな 

どの歯間清掃用具の必要性について啓発に努めてまいります。 

中山委員 歯間用具の使用者が減った理由は何か分かりますか。 

健康づくり推進課 

戸塚 
理由は把握しておりません。 

中山委員 
障がい者の保護者や介護者を対象とした研修について今回実績がありませんでし

たが、大事な部分なので福祉や高齢者部門と連携して参加したいと思わせる魅力的な

内容での実施方法を考えてはいかがでしょうか。 

健康づくり推進課 

橋本課長 

実施に向け、福祉部等関係課と連携し、研修を受けていただけるよう進めてまいり

ます。 

柿沼会長 その他、何か御意見、御質疑ありましたらお願いします。 

加藤委員 

母子健康手帳交付時に成人歯科健診のご案内とパンフレットを用いて、説明してい 

るとのことでしたが、母子健康手帳はどこで交付してもらえるのでしょうか。騎西な

どの支所の保健センターは普段閉まっています。支所の市民課などでもらっても、説

明して交付してもらえるのでしょうか。 

健康づくり推進課 

宮元主査 

母子健康手帳交付は、お住いの地域に関わらず加須保健センター内にある「すくす 

く子育て相談室」の窓口で説明しながら交付しております。 

加藤委員 
加須保健センターで全地域の母子健康手帳を交付すること、普段支所の保健セン

ターを閉めていることに対し、何か意見は寄せられていますか。 

健康づくり推進課 

橋本課長 

母子健康手帳交付については、特段のご意見は寄せられておりません。支所の保健 

センターにつきましては、平成 29年から加須に集約され、浸透してきておりこちら

も特段のご意見は寄せられておりません。 

加藤委員 

フッ素塗布事業の参加者数が減っていますが、都合が合わず直接歯医者で塗ってい 

る人も多いと聞きます。直接歯医者で塗った場合、この参加者数に反映されません。

実績が低くても実際にフッ素を塗っている人は多いと思いますので、指標がこのまま

でどうなのかと思いました。 

健康づくり推進課 

戸塚 

幼児健診や相談時に、個人的に歯科医院でフッ素塗布をしているという話を伺いま 

す。個人的にフッ素塗布を行った場合、この実績には反映されませんが、う蝕予防に

つながります。歯科医師会会員外や、市外にかかっている方もおり、歯科医院での塗

布者の人数把握は難しいですが、指標につきましては今後、検討していきたいと思い

ます。 
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加藤委員 
保護者や介護者を対象とした研修の実施については、実施することで障がい者・高 

齢者の福祉の向上につながるのかと思いました。 

健康づくり推進課 

橋本課長 
実施に向け、福祉部等関係課と連携し、進めてまいります。 

加藤委員 加須市の訪問歯科治療を受けている人数は何人ぐらいでしょうか。 

健康づくり推進課 

尾島主幹 

市の事業として実施していないので、人数は把握しておりません。市内には訪問歯 

科を実施している歯科医院があります。また、在宅歯科医療支援窓口があり、そちら

で相談ができる制度がございます。 

増田委員 

在宅訪問歯科診療並びに障がい者・要介護者関係の研修実施についてですが、加須

市歯科医師会でも講演や勉強をし、受け入れの体制を作っているところです。 

歯科衛生士による研修も大事ではありますが、実際に施設に伺うと入れ歯の状態が

非常に悪かったり、口腔内が極端に清潔ではない、歯を抜く必要があるなど、医療行

為が必要な方がいらっしゃいます。研修よりもまずは、医療行為を求められる場合が

極めて多いです。 

歯科医師も一緒に行って、治療もできて指導もできるというのが理想であります

が、今そのシステムを歯科医師会として石川委員を中心に構築しているところです。 

石川委員 

在宅で治療する場合は、加須・羽生の「在宅歯科医療支援窓口」という制度があり

ますので、そちらに相談の電話をいただきたいと思います。そこに電話をしていただ

くと、近所の歯科医院やかかりつけ歯科医での治療につながります。 

介護等の施設の場合は、協力歯科医がいたり、提携している歯科医院がある場合が

ありますので、まずは介護等の施設に相談してください。 

加藤委員 
歯科医院の診察台に何歳まで乗ることができるのか、乗れなくなったらどうしたら

いいのかと不安になることがあります。 

石川委員 

元気なうちにかかりつけ歯科医を持ってもらい、むし歯など治療が必要な時以外に

もかかっていただくといいと思います。 

治療が必要な時だけ受診されている方は、10、20 年ぐらい受診しない場合があり

ます。その方のところに訪問歯科で伺うと、長い間受診していないため、状況がよく

把握できず治療がスムーズにいかない場合があります。 

要介護・要支援、1・2 の方は、通院での受診が可能であれば、できるだけ通院し

て早めにかかりつけ歯科医を作ってもらうといいと思います。 

中山委員 

かかりつけ歯科医を持ち、定期的に歯科検診を受けている方は、成人歯科検診の受 

診勧奨案内をもらっても市の検診は受けないと思います。また、歯科は検診と治療の

線引きが難しく、検診で行ったつもりが処置もされ治療費が発生したという話も聞き

ます。 
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増田副会長 

かかりつけ歯科医を持ち、定期的に検診を受診されている方が案内を持って来られ

た場合、市の検診か歯科医院の定期検診のどちらがいいのかを相談して選択している

ため、市の検診受診者に直接結び付いていない場合があります。しかしながら、市の

検診は、かかりつけ歯科医がなくしばらく歯医者にかかっていない人を発掘するとい

う意味で効果があると思います。 

また検診の結果、治療が必要となった場合は別日に治療するのが原則となります。 

中山委員 
 検診案内は持ってきたが、歯科医院の定期検診を使った方を再掲で掲載してもいい

のかと思いました。 

柿沼会長 次に議題③その他 ですが、委員の皆さまから何かございますか。 

委員 （なし） 

柿沼会長 事務局からの連絡はありますか。 

健康づくり推進課 

橋本課長 

次回の協議会については、令和２年７～８月に予定しております。 

また、歯と口の健康づくり基本計画は、令和２年度末までの計画でございますので、

次回の内容は「令和元年度実績報告等と計画について」になります。 

柿沼会長 

これで予定されていた議事は終了となります。 

以上をもちまして議事を終了し、議長の任を下りたいと思います。 

ありがとうございました。 

健康づくり推進課 

尾島主幹 

委員のみなさまから貴重なご意見を多数賜り、ありがとうございました。 

それでは以上を持ちまして、令和元年度第 1回加須市歯科保健推進協議会を閉

会といたします。 

  

 会議の内容に相違ないことを証するため、ここに署名します。 

 

 令和元年８月２５日 

 

 

        署名   会長 柿沼 信和 （原本は、健康づくり推進課で保管しています。）                  

 

 


